Julio-septiembre 2025

Año 40 Número 3

Contenido

Un bosquejo del mensaje de Apocalipsis

1

¿La persecución de los cristianos en América?

3

Respondiendo a los ateos y algunos escépticos

8

Cómo la arqueología ayuda al pueblo cristiano

11

Una invitación a un joven musulmán a renunciar a la fe islámica y a su familia

13

Una revista informativa sobre las sectas y las doctrinas sanas de los Bautistas del Sur SLSD

Urb. Crown Hills 138 Ave W. Churchill PMB 405 San Juan, PR 00926-6013

Email: info@lasanadoctrinaonline.org

Un ministerio sostenido por sus lectores **Envía donativo** anual sugerido \$20.00 Accediendo a:

www.lasanadoctrinaonline.org

SIGUIENDO



LA SANA DOCTRINA

Habla tú... de acuerdo con la sana doctrina (Tito 2:1)



Un bosquejo del mensaje de Apocalipsis

Lo siguiente presenta a grandes rasgos un resumen de la cronología profética del libro de Apocalipsis:

I. La Edad de la Iglesia

La edad de la iglesia es el período de tiempo desde Pentecostés hasta el rapto durante el cual los gentiles están invitados a participar de las bendiciones del pacto abrahámico.¹

II. El Rapto de la Iglesia

El rapto es el arrebatamiento al cielo de todos los cristianos antes del comienzo de la gran Tribulación (Lea 1 Tes 4:16-17)

- a. El descenso del cielo de Cristo en el aire
- b. El levantamiento de los muertos creyentes en Cristo (Lea 2 Cor 5:8; 1Cor 15:51-52)
- c. Los cristianos que viven serán llevados juntos con los muertos a reunirse con el Señor en el aire
- d. El cambio de nuestros cuerpos mortales a nuevos cuerpos inmortales

III. La Tribulación

La Tribulación es el período de siete años, que comienza cuando el Anticristo firma un pacto de paz con Israel y termina con Armagedón y la segunda venida de Jesucristo.

Nota: Amado lector si al momento de leer esta revista, no tienes a Jesucristo en tu corazón, * te invito a que le aceptes como tu SEÑOR y Salvador. Si necesitas más información de cómo hacerlo, puedes comunicarte con nosotros. Gracias.

¹ En parte una adaptación y traducción de mensaje del Dr. Robert Jeffress, programa de radio "Pathway to Victory" en DayStart (27 sept 2020).

Dos propósitos de la Tribulación:
1) la salvación de los creyentes judíos y gentiles y

2) la condenación de los incrédulos

IV. La segunda venida de Cristo La segunda venida de Cristo es el regreso visible de Jesucristo para establecer su reino en la tierra.

El Armagedón es el gran final de la guerra en Asia que termina en la llanura de Meguido (Lea Apo 19:11, 14-16).

V. El Milenio

El milenio es el período de tiempo de mil años durante el cual Cristo reinará sobre la tierra, cumpliendo las promesas de Dios a Abraham en Génesis 12:1-3 y sus descendientes creyentes (Lea Apo 10:1-3).

Al final de los mil años, Satanás será puesto en libertad por un tiempo en la tierra donde algunos escogerán a Cristo y otros seguirán a Satanás. Esto es la rebelión final.

VI. El Juicio del Gran Trono Blanco

El juicio del gran trono blanco es el juicio final de Dios contra todos los incrédulos.

- a. Un juicio de los incrédulos (Lea Apo 20:11-15). Sus espíritus van al sufrimiento eterno como en el relato de Jesús sobre Lázaro y el hombre rico (Lea Lu 16:19-31).
- b. Los incrédulos serán juzgados por sus obras de propia selección (Lea Apo 20:12-13).
- c. El resultado de los juicios: una condenación eterna (Lea Apo 20:14-15) para ser atormentados por siempre en el lago de fuego.

VII. La Eternidad Futura

Este estado permanente de los creyentes habitando el nuevo cielo y la nueva tierra, mientras los incrédulos están sufriendo en el lago de fuego (2 Ped 3:7, 10) (Lea Apo 21:1 y 4).

... y por haberse multiplicado la maldad, el amor de muchos se enfriará. Mas el que persevere hasta el fin, este será salvo. Mateo 24: 12 y 13

2

¿La persecución de los cristianos en América?

Por: Dr. Donald T. Moore

Algunas personas piensan que ser cristiano hace que la vida sea más fácil, y que nuestra fe puede traernos confort, pero los cristianos no están exentos del realidad. sufrimiento. En nuestro sufrimiento es muy profundo. Está surgiendo un nivel de persecución que los cristianos alrededor del mundo pueden anticipar ver. América está en el medio de sucesos críticos como nunca hemos visto antes. En estos tiempos cada vez más divididos, ahora más que nunca hace falta unirnos y orar por la nación.²

Miriam Ibrahim era una doctora en medicina de 27 años, cuando fue arrestada en el Sudan, África, juzgada y declarada culpable de la apostasía y el adulterio. De apostasía, porque se convirtió del islam al cristianismo a pesar de que nunca abrazó la fe musulmana, comoquiera la acusaron apostasía. Igualmente, fue encontrada culpable del adulterio porque tuvo sexo con su esposo que era cristiano, pero los musulmanes no reconocieron matrimonio. Después de su juicio, fue sentenciada a muerte en la horca por la apostasía y 10 latigazos por el adulterio. Se presentaba ante los jueces varias veces, y cada vez le daban oportunidad de arrepentirse de su fe en Jesucristo y, después de repetir que aceptó a Jesucristo como su Salvador, cada vez decía: "Yo soy cristiana y siempre seguiré siendo una." Como resultado siempre, la mandaban a la cárcel y la colocaban en cadenas (grilletes), y los oficiales de la prisión rehusaban quitar sus cadenas aun cuando parió su criatura. Como resultado de la protesta de millones de personas

alrededor del mundo, Miriam finalmente fue liberada de la cárcel en Sudán y viajó a EE. UU. Cuando fue interrogada por Megan Kelley, Miriam mencionó su dolor en el corazón por las mujeres de Sudán. Entonces añadió estas palabras: "Hay muchas Miriam en Sudán y alrededor del mundo. No es solamente esta servidora."

Vamos a enfocar las señales que Jesús dijo que iban a preceder en su regreso literal y visible a la tierra, y una de estas señales que Jesús mencionó fue un aumento en la intensidad y frecuencia de la persecución para sus seguidores.

La persecución en el mundo hoy

El Hijo de Dios dijo: "En el mundo tendrán aflicción, pero ¡tengan valor; yo he vencido al mundo!" (Jn 16:33b).

Hoy, cuando oímos los testimonios como el de Miriam Ibrahim. nos damos cuenta de que suceden en esta época en otros lugares del mundo, pero pensamos que nunca sucederá en nuestro país. No hay, en lo absoluto, ninguna garantía en la Escritura. De que en nuestro país, donde vivimos, vamos a estar exentos de la persecución. Contrario a eso, existen garantías de que nos tocarán experiencias de persecución. Así dijo Jesús. Al principio del Sermón del Monte en las bienaventuranzas da las cualidades de un discípulo, y después, comienzan a decir: si ustedes exhiben esas cualidades y si en verdad es un seguidor verdadero de Jesucristo, estén listos para la persecución. Literalmente, Jesús dijo: "Bienaventurados son cuando

² A veces es una adaptación o traducción de un sermón de pastor Dr. Robert W. Jeffress por el canal 071 Day Star (19 julio 2020).

los vituperen y los persigan, y digan toda clase de mal contra ustedes por mi causa, mintiendo. Gócense y alégrense, porque su recompensa es grande en los cielos; pues así persiguieron a los profetas que fueron antes de ustedes" (Mt 5:11-12).

Ahora examinaremos lo que está sucediendo a los cristianos en diferentes partes del mundo. Primero, pensemos acerca de los cristianos en Iraq.

Los musulmanes en Iraq

Hace pocos años, en junio, el estado islámico de Iraq y Siria capturó la ciudad de Mosul, que es la vieja ciudad de Nínive donde Jonás ministraba, y ya por miles de años ha existido una comunidad cristiana allí. Sin embargo, los musulmanes radicales conquistaron la ciudad, y como resultado, purgaron a casi todos los cristianos. De la comunidad de cristianos que había allí, la vasta mayoría de ellos han huido. Sus casas y las iglesias han sido cambiados para usarlas como fábricas de bombas y cámaras de tortura. Los lugares de los cristianos fueron hechos añicos. Quitaron sus recursos y se escaparon hacia el desierto. En muchas maneras estos cristianos en Iraq y el Oriente Medio han experimentado lo que el escritor del libro de Hebreos mencionó: "Unos fueron torturados, sin aceptar ser rescatados, para obtener una resurrección mejor. Otros recibieron pruebas de burlas y de azotes, además de cadenas y cárcel. Fueron apedreados, aserrados, puestos a prueba, muertos a espada. Anduvieron de un lado para otro cubiertos de pieles de ovejas y de cabras; angustiados, maltratados. El pobres. mundo no era digno de ellos. Andaban errantes por los desiertos, por las montañas, por las cuevas y por las cavernas de la tierra" (Heb 11:35b-38). Eso es lo que están experimentando ahora nuestros hermanos y hermanas en Cristo en el Medio Oriente, y también en partes de África.

Los cristianos en China y Norte América

Hoy el número de cristianos ha crecido exponencialmente en China, pero de igual manera, aumenta la persecución contra ellos. Bob Crude, el fundador de China Aid, dijo que los cristianos en China encaran la peor persecución desde su Revolución Cultural. "Ha habido demoliciones forzosas; se han quitado las cruces y más de 300 iglesias han sido Muchos pastores atacadas. fueron sentenciados a 12 años o más en cárcel. Múltiples creyentes han sido atacados y hospitalizados, y miles de policías fueron movilizados para atacar a las iglesias. Esto no había ocurrido desde el tiempo de la Revolución Cultural. La persecución era una parte del movimiento cristiano en sus comienzos y la estamos viendo alrededor del mundo hoy.

Aun en Norte América los gobernadores y alcaldes de algunos de los estados han aprovechado diseminación de la pandemia de Covid-19 y los conflictos raciales para cerrar las iglesias, quemar Biblias y prohibir reuniones en los templos o en sus patios. Aun en el caso de un estado en la costa oeste, la policía ha castigado a personas por los estudios bíblicos y las oraciones en los hogares. Algunos piensan que las cortes resolverán esta situación a favor de los cristianos debido a la Primera Enmienda.³ ¿Sabe que la persecución va en escalada y muchos cristianos creen que alcanzará su cenit durante un período de tiempo futuro conocido como la Tribulación?

³Mat Staver, Liberty Council <alert@libertyaction.org>

La persecución en la tribulación

Algunos milenaristas creen que los cristianos van a ser masacrados por millones por su fe en Jesucristo; pero otras personas piensan que todos los cristianos van a ser raptados y que no estarán en el planeta tierra, y no van a vivir Muchos aquí. milenaristas responden que las verdaderas iglesias van a ser arrebatadas antes de los siete años finales de la historia, y durante esos años muchas personas vendrán a una fe en Cristo, pero pagarán un precio terrible por sus conversiones.

La Biblia dice que en el comienzo va a haber persecución contra los creventes. Ya existe persecución hoy mismo. Es lo normal alrededor del mundo. De hecho, es el nivel de la persecución más grande en toda la historia. Y sabemos que, en el futuro, habrá una persecución de cristianos en todo el mundo. ¿Por qué creen algunos que los que viven en Estados Unidos van a estar exentos de la persecución? Los milenaristas que creen en el rapto de la iglesia; creen en la persecución también, y que la situación en la tierra podría ser muy terrible antes que sea arrebatada la iglesia. No hay ninguna garantía de que los cristianos van a ser eximidos de la persecución. Contrariamente, garantías de una persecución, y nosotros tenemos que estar preparados para ella.

¿Qué es la persecución?

Un diccionario define la persecución como "hostilidad o maltrato especial debido a la raza, la política o creencias religiosas." Aplicado a la verdadera fe cristiana, ser perseguido significa, sufrir un tratamiento injusto debido a palabras o hechos que se hacen en el nombre de Jesucristo. El tipo de maltrato que recibes se encuentra en un espectro. Puede ser cualquier cosa, desde

la ridiculización que encaras debido al uso de una cruz en la escuela o en el trabajo, entonces todo el camino hasta el otro lado del espectro, y eso quiere decir el martirio por la fe o cualquier cosa entre medio de estos dos extremos.

Ahora, si tú nunca tomas una posición por tu fe, si tú nunca actúas diferentemente aun con aquellos a tu derredor, nunca tienes que preocuparte por la persecución; pero si en efecto tomas una posición por Jesucristo, prepárate. Vas a sufrir por ella; es inevitable. Jesús habló acerca de esto: "Pues todas estas cosas son principio de dolores. Entonces los entregarán a tribulación y los matarán, y serán aborrecidos por todas las naciones por causa de mi nombre" (Mt 24:8-9). Eso es algo seguro.

¿Qué debemos hacer para prepararnos para la persecución venidera? Algunas personas ya la están experimentando. Pero ¿qué necesitamos hacer para estar preparados para ella?

La Biblia dice: "Amados, no se sorprendan por el fuego que arde entre ustedes para ponerlos a prueba como si les aconteciera cosa extraña. Antes bien, gócense a medida que participan de las aflicciones de Cristo, para que también en la revelación de su gloria se gocen con regocijo" (1 Ped 4:12-13). El apóstol Pedro nos advierte que "no nos sorprendamos." ¿Te has puesto en esa categoría alguna vez? Nos sorprendemos cuando sufrimos por el bien de Cristo, y algunos dicen: "Espere un minuto. Estoy supuesto a recibir un galardón porque hice lo correcto. No estoy supuesto a sufrir por hacer el bien." Pedro dijo que no debemos estar sorprendidos cuando sufrimos por Cristo, aunque sea algo raro o extraño. Al comienzo, Pedro añadió la palabra "amados." Esa palabra significa que somos profundamente amados por Dios.

Cuando tú sufres por seguir a Cristo en tu lugar de trabajo o en una relación íntima o en la escuela, acuérdate que eres amado profundamente por Dios. Tu sufrimiento no quiere decir que Dios te ha olvidado o que tú no le importas. Esto es sólo una parte del precio por seguir a Cristo, y es lo que oímos con frecuencia hoy. Ahora, al fin todo se resuelve, y Cristo nos recompensará, pero en el presente hay un precio a pagar por ser cristiano.

No pienses que sea algo inusual, pues inherente a la idea de persecución está el ser tratado injustamente. Algo que es injusto, que alguien hace contra mí, es parte del sufrimiento. Si estamos siguiendo a Cristo, ¿vamos a tener la misma experiencia que Cristo sintió, y qué fue esa? En su carta el apóstol nos dice que somos llamados para un propósito; ¿por cuál propósito estamos sufriendo? Pedro nos advierte que: "Pues para esto fueron llamados, porque también Cristo sufrió por ustedes dejándoles el ejemplo para que sigan sus pisadas" (1 Ped 2:21).

¿Y cuál fue este precio? El próximo verso nos dice que: "Él no cometió pecado, ni fue hallado engaño en su boca" (2:22). Nos puntualiza que Cristo no sufrió por ninguna razón con relación a alguna expresión verbal. No hizo nada que ameritara su sufrimiento. El siguiente verso dice que: "Cuando lo maldecían. respondía él no con maldición. padecía, Cuando amenazaba, sino que se encomendaba al que juzga con justicia" (2:23). Jesús fue tratado injustamente.

Note que Pedro nos recuerda lo que se dijo en el verso 20. Si tú eres cristiano y haces algo malo, tienes que sufrir las consecuencias. No recibes crédito alguno por eso. ¿Sabías eso? Sólo recibes crédito por hacer el bien. Veamos el versículo 20: "Porque, ¿qué de notable hay si, cuando cometen pecado y son abofeteados, lo soportan? Pero si lo soportan cuando hacen el bien y son afligidos, esto sí es aceptable delante de Dios." El llamado de ser cristiano es el llamado de sufrir por Cristo.

Dieterich Bonhoeffer comentó una vez que "Cuando Cristo llama al hombre a venir, lo invita a venir y morir." Es cierto que todavía no estamos sufriendo como los cristianos en el Medio Oriente y los países árabes, pero el trabajo preliminar está en proceso para que eso suceda en nuestro país.

Persecución en América

¿Y cómo va a ocurrir la persecución en EE. UU.? Ahora mismo hay una revolución moral que está ocurriendo en nuestro país que está procediendo rápidamente, y con esa revolución moral vendrá una revolución cultural de rechazo a los cristianos.

► La marginalización del cristianismo

Esto es lo que está sucediendo ahora mismo. Hay una revolución moral que llevará a la marginalización y, finalmente, a la criminalización del cristianismo. Un conocedor del tema identifica un proceso de tres etapas de cómo una revolución moral ocurrirá en una cultura. Las tres etapas son las siguientes:

Etapa 1: Lo que fue mal (condenado) ahora está bien (celebrado).⁴

Etapa 2: Lo que fue bien (celebrado) ahora está condenado.

Etapa 3: Aquellos que rehúsan celebrar lo malo, están condenados.

.

⁴ Ver Isaías 5:20.

Una vez que esa revolución moral completada, está comienza la marginalización de los cristianos. Los alemanes no enviaban a los judíos al crematorio inmediatamente. Si hubieran tratado de hacer eso a los judíos y exterminarlos inmediatamente, el pueblo alemán se hubiera alzado y lo hubiera Nazis los rechazado. No. fueron demasiado inteligentes para hacer eso. En vez de hacerlo, primero marginalizaron a los judíos en la cultura. Los judíos se volvieron en objetos de menosprecio, desprecio y odio, porque eran diferentes de los alemanes, y pensaban que estaban dañando la sociedad alemana y, sólo después, el pueblo judío fue marginado; entonces así pudieron quitar aun su derecho de vivir y ejecutarlos.

Al final, eso es lo que va a pasar a los cristianos. Ahora mismo hay un esfuerzo de marginar a los cristianos. Alegan que esos cristianos están retrasados en su pensamiento y son fanáticos. No hacen nada de bien para la sociedad y, una vez que los cristianos están marginados, entonces pasarán a la criminalización de ellos; y se ve eso especialmente en lo que está pasando alrededor del mundo y en varias ciudades y algunos estados.

►La criminalización del cristianismo

Este es el mensaje del homosexualismo al presente. No se olvide de las tres etapas ya mencionadas. Comencemos con la condenación de lo que ahora está celebrado. ¿Saben que el matrimonio homosexual no ha existido en el occidente por miles de años o cientos de años? No apareció en el escenario sino, hasta 2001 en Holanda. Ese fue el primer lugar donde se oía de esta práctica. Hasta ese tiempo estaba normalmente condenado. Se trata de un fenómeno nuevo. Todo el mundo, los cristianos evangélicos, los judíos y también los musulmanes; comprendía que el matrimonio era entre un hombre y una mujer. Y de repente, casi de una noche a otra, fue condenado, y ahora se celebra el homosexualismo.

La segunda etapa es que lo que fue celebrado está condenado ahora. La idea es que el matrimonio entre un hombre y una mujer está siendo condenado normalmente, y se ve por dondequiera. Cualquiera que apoye esa creencia de que debe ser reservado para un hombre y una mujer ya está ellos cambiando. A se les está marginando como homofóbicos, intolerantes y agitadores.

► Aquellos que rehúsan celebrar están condenados.

La tercera etapa es que aquellos que rehúsan celebrar están condenados. Si no te unes en la celebración del homosexual. matrimonio eres persona marcada. Vas a ser condenado, y si tienes un negocio, te quitaran tu poder. Eso ocurrió en una pastelería en Oregón y Colorado. No perdieron sus vidas, sino que estaban perdiendo su sustento debido a su negación de celebrar un matrimonio gay. Y eso mismo va a pasar más y más a los cristianos. Ya está comenzando y no nos debemos sorprender. Recuerda que crucificaron a Jesús. ¿Por qué los seguidores de Jesús esperan algo menos?

conjunto Pero en con la persecución venidera. viene oportunidad tremenda para el pueblo de Dios. Recuerda las palabras de Pablo cuando estaba escribiendo para una cultura que era aún más decadente que la nuestra: "para que sean irreprensibles y sencillos, hijos de Dios sin mancha en medio de una generación torcida y perversa, en la cual ustedes resplandecen como luminares en el mundo, reteniendo la palabra de vida. Así yo podré gloriarme en el día de Cristo de que no he corrido, ni he trabajado en vano" (Fil 2:15-16). El apóstol dijo a los filipenses lo que estaba ocurriendo allí, y que debían recordar esto. En lo más oscuro del mundo más brilla la luz, y mientras este mundo se vuelve más y más oscuro, la luz del evangelio brilla aún más brillantemente, y esa es la razón por lo que es imperativo, que tomemos la ventaja de esa luz. Es posible que no siempre podamos tener la oportunidad que tenemos al presente.

Jesús dijo que hay que trabajar mientras todavía es de día, porque "La

noche viene cuando nadie puede trabajar" (Jn 9:4). Es cierto que la oscuridad del mundo provee una gran oportunidad de compartir la esperanza de Jesucristo, y jamás y nunca olvide esto. La noche siempre es más oscura, antes que comience a aparecer el amanecer. Ahora, a pesar de que la persecución es creciente, tenemos la oportunidad de penetrar la oscuridad con la luz de la Palabra de Dios

Respondiendo a los ateos y algunos escépticos

Por: Dr. Donald T. Moore

Podemos dialogar y responder a los ateos y a algunos escépticos si sabemos sus argumentos. Para simplificarlo: ¿cuál es su argumento principal? Y es: si en realidad existiera un Dios omnipotente, omnisciente y amante, Él eliminaría la maldad y el sufrimiento. Puesto que existe el sufrimiento horrendo, debe ser o débil, o sin conocimiento o sádico. Ya que no hay tal Dios que merece nuestro respeto, el ateísmo parece ser una alternativa más atractiva. Los ateos, por lo tanto, miran alrededor y ven la miseria de los millones que están sufriendo, y preguntan sarcásticamente: "¿Dónde estaba Dios cuando el COVID-19 estaba difundiéndose alrededor del mundo y dejando a las personas muertas, y a sus familias muriendo de hambre?" Y ellos retan a alguien que pueda dar una respuesta.⁵

De manera que, si el ateo o naturalista pregunta dónde estaba Dios en un desastre, está suponiendo un marco moral que sólo puede existir si Dios existe. Es importante recordar que, a base de unas premisas ateas, no puede existir ninguna substancia espiritual como el alma o la mente; sólo hay patrones de partículas físicas. Los naturalistas están

Moody Publishers, 2020), 129-135. Versión de la Biblia: Reina Valera Actualizada.

La pregunta de un ateo es ilegítima e irracional. Al hacer tal pregunta está suponiendo la existencia de Dios. Si no existiera un Dios creador—si nosotros somos nada más que una combinación complicada de átomos que aparecieron en su existencia de golpe—entonces la misma idea de buena y mala, o mejor, o lo mejor no podría existir. Después de todo, según los ateos, los átomos se han arreglado ciegamente según patrones al azar y lo que *es*, sólo *es*.

⁵ A veces una adaptación y otras veces una traducción de Erwin W. Lutzer, *Pandemics*, *Plagues*, *and Natural Disasters* (Chicago:

en la posición infeliz de tener que mantener que la materia puede pensar; que las moléculas pueden hacer preguntas acerca de cuál arreglo de la materia es buena y cuál es mala. Claramente, las nociones acerca de lo bueno y lo malo no pueden surgir de los átomos que existían en el cieno primordial (universo temprano).

C. S. Lewis subraya ese mismo punto cuando argumenta que sólo Dios puede contar mediante la ley moral que existe en todos nosotros. Dice que, días durante sus en el ateísmo, argumentaba contra Dios, porque el universo parecía tan cruel e injusto. Entonces se dio cuenta de que su idea de justicia presuponía un estándar que estaba más allá de él mismo. Sigue diciendo: "Por supuesto, podría haber abandonado mi idea de justicia al decir que no era nada, que eran unas ideas privadas de mí mismo. Pero si en el mismo hecho de tratar de probar que no existía un Dios, en otras palabras, entonces mi argumento contra Dios colapsaba también—porque el argumento dependía de que yo dijera que el mundo era realmente injusto, no simplemente que ello no ocurrió para complacer mis fantasías privadas. Así que, en el mismo acto de tratar de probar que Dios no existía—en otras palabras, que la realidad entera estaba sin sentido—encontré que VO estaba obligado a suponer que una parte de la realidad—específicamente mi idea de justicia—estaba llena de sentido."6

Lewis continúa argumentando que la ley moral es una mejor reflexión de Dios que el mismo universo. Señala que el conocimiento intuitivo que tenemos del bien y del mal nos dice más acerca de En un mundo ateísta, lo malo nunca puede servir un propósito superior; y el sufrimiento nunca puede ser redimido, porque nunca puede llevarse a fines más nobles. El suicidio sería atractivo, porque no existiría ningún punto en quedarse o permanecer en este mundo como un mejor lugar, porque al final, todo el mundo muere y deja de existir. En adición, las injusticias de este mundo nunca serán contestadas.

Un judío que es ateo admitió que se sintió algo inquieto en su espíritu al saber que Adolfo Hitler nunca sería juzgado por el mal que hizo. No tiene ninguna esperanza de que va a haber una adjudicación final para poner el récord en orden. Con remordimiento admitió que, sin una eternidad, los eventos del tiempo nunca pueden ser redimidos o hechos justos.

El ateísmo no satisface ni la mente ni el corazón. Comoquiera los ateos no hacen preguntas acerca del bien y el mal por una razón: ellos fueron creados a la imagen de Dios, y tienen un alma que puede pensar. Ravi Zacharias dijo que un relativista puede decir que Dios ha muerto, "pero las preguntas de su alma en un tiempo como este, revelan que no se puede matar a Dios completamente."

Cómo podemos contestar a un hombre que dice: "Si hay un Dios y voy al infierno, yo le desafiaré y le maldeciré para siempre." Eso es lo que un técnico

Dios que la naturaleza: "Encuentras más acerca de Dios de la Ley Moral que del universo en general; de la misma manera que encuentras más acerca de un hombre al escuchar su conversación, que por mirar a la casa que ha construido él."

⁶ C. S. Lewis, *Mere Christianity* en *The Complete C. S. Lewis, Signature Classics* (New York: HarperOne, 2002), 41.

⁷ *Ibid.*, 34.

⁸ Ravi Zacharias, "The Silence of Christmas and the Scream of the Tsunami," *RZIM*, https://www.rzim.org

dijo cuando estaba reparando un problema eléctrico. Habló por muchos que han aceptado el ateísmo o el escepticismo, debido al sufrimiento en este mundo. Argumentan que un Dios bueno y omnipotente acabaría con esta locura.

¿Cómo podemos responder? Podemos decirle: "Veo su punto, y usted puede retirarse en su ateísmo y escepticismo si quieres, pero considera esto... Si el Dios bíblico existe y, definitivamente, tiene el poder para acabar con la maldad, pero no lo hace, está claro que se debe temerle. Con razón la Biblia dice: '¡Horrenda cosa es caer en las manos del Dios vivo!' (Heb 10:31). Y debemos temblar en su presencia porque también leemos que 'nuestro Dios es un fuego consumidor' (Heb 12:29). Camina lejos de Él si quieres, pero lo hace arriesgando el peligro eterno. Si usted piensa que un tsunami trae un sufrimiento horrible, mucho peor es el sufrimiento eterno que le esperará en la vida venidera. Dios es quien es, y no podemos cambiarle o hacerle más, apelando a nuestras preferencias."

También puede retarle a escoger mejor. "Venga a la protección que Dios le provee en Jesucristo, quien fue enviado a morir por nosotros, y Él nos da una repuesta y solución acerca de la ira que viene (Ro 5:9; 1 Tes 5:9). Su muerte y resurrección proveyó la redención para los que creen en Él. El rencor contra los pecadores fue apaciguado cuando Cristo murió en la cruz; pero esta bendición sólo la reciben los que admiten su pecado y su necesidad de un Salvador—uno que es realmente calificado a presentarnos al favor de Dios—para presentarnos a Dios como impecables y perfectos en dar la bienvenida al Padre. Sólo el Hijo de Dios puede hacer eso por nosotros: 'Jesús le dijo: -Yo soy el camino, la verdad y la vida; nadie viene al Padre sino por mí" (Jn 14:6).

El punto principal es: ¿Por qué pelear contra un Dios furioso, cuando puedes ser abrazado por Él en el amor, y llegar a ser un hijo o hija del Dios Todopoderoso por siempre? Piense en cómo rápidamente Él voltea de la ira al amor incondicional debido a Jesús. Ya en el Antiguo Testamento, tenemos esta invitación: "Besen al hijo, no sea que se enoje y pierdan el camino; pues se enciende de pronto su ira. ¡Bienaventurados todos los que en él se refugian!" (Sal 2:12 RVA).

La experiencia de cierto pastor con el ateísmo es que casi siempre surge el enojo, resentimiento profundo y la herida. Quizás tiene un enojo contra los padres y parientes religiosos que fueron abusivos o una profunda herida debido a una iglesia moralizadora o el enojo contra Dios por la oración no contestada. Por lo tanto, tenemos que ser pacientes, amantes y buenos escuchadores. No obstante, debemos hacer saber a las personas que sería terrible si sus actitudes se mantienen sin abrazar la esperanza que Jesús nos ofrece.

Todos estamos de acuerdo en que esta tierra no es lo mejor de todos los mundos posibles, pero desde el punto de vista de la eternidad, el mejor de todos los arquitectos escoge el mejor de todos los planos posibles. Esto no quiere decir que Dios está complacido con la maldad, sino significa que Él está complacido con cómo Él la usará, con unos fines sabios y buenos.

En conclusión, digamos a nuestros amigos que los desastres naturales y las pandemias nos obligan a decir cómo responderemos a Dios. Podemos acusarle o adorarle, pero es imposible permanecer neutral. Cuando los desastres nos golpean, no es Dios

quien está a prueba, sino nosotros mismos.

Debemos una deuda al COVID-19, a los terremotos y los huracanes que nos recuerdan vívidamente que la vida es corta, y el regreso de Cristo es definitivo. Las tragedias nos enseñan a aferrarnos fuertemente a Cristo y, todo lo demás, lo dejamos en sus manos. Con nuestras obras y palabras, queremos glorificar a Dios. "Así alumbre la luz de ustedes delante de los hombres, de modo que vean sus buenas obras y glorifiquen a su Padre que está en los cielos" (Mt 5:16). El mundo necesita testigos del pueblo de Dios más que nunca. Y mediante su gracia, seguiremos creyendo a pesar de los momentos de duda. \square

Cómo la arqueología ayuda al pueblo cristiano

Por: Dr. Donald T. Moore

A continuación, presentamos una serie de preguntas y respuestas acerca de cómo la arqueología ayuda al pueblo cristiano:⁹

P: ¿Cómo podemos explicar a los miembros de las iglesias la tarea de la arqueología bíblica?

Muchos cristianos asocian la arqueología con grandes descubrimientos y la resolución de grandes misterios, porque los hallazgos sensacionales aparecen con frecuencia en la prensa. En sí, la arqueología es la reconstrucción de la historia del pasado, usando los restos materiales de las sociedades. Se requiere mucho tiempo de trabajo duro en las afueras para remover mucha tierra y las piedras. Por cada mes de trabajo con sudor, se requieren 11 meses de labor en el laboratorio y la biblioteca. La arqueología bíblica difiere arqueología general sólo en su enfoque en cuanto a la reconstrucción de la historia las tierras bíblicas. Para arqueólogos que respetan las Escrituras

existen metas subyacentes para investigar la historicidad del texto bíblico.

P: ¿Por qué el trabajo de la arqueología debe tener importancia para el cristiano?

Importa porque ayuda contextualizar y complementar el texto bíblico, y porque ayuda a corregir la interpretación cuestionable y dudable del texto. Dios obró en un momento particular, en un lugar específico y en un pueblo particular. Por eso, la revelación a su pueblo necesita ser comprendida en un continuo de espacio y tiempo. Su revelación ocurrió en las tierras de la antigua Palestina, Egipto y Mesopotamia. Se reveló su pacto a los pastores de animales, a los vaqueros nómadas, a esclavos, reyes y profetas.

Los escritores bíblicos suponen que los lectores y oyentes sabían del contexto o trasfondo de la revelación, pero hoy estamos lejos del contexto de la revelación. La arqueología y los

participante en el Proyecto en Tel Gezer en Israel: "The Archaeologists's Spade Aids the Church" *Decision* (April 2017), 38, 40.

⁹ Basado en una entrevista que le hizo Jerry Pierce a Steven Ortiz, profesor de arqueología en el Seminario Teológico Bautista Sudoeste, en el Instituto Tandy para la Arqueología, y



Fuente: https://www.google.com

trasfondos bíblicos ayudan a colocar la Palabra de Dios en su contexto correcto.

La arqueología complementa el texto de la Palabra de Dios. No es posible entender la metáfora del apóstol Pablo, de vestirse de toda la armadura de Dios, sin saber del armamento militar romano del primer siglo. La arqueología también corrige nuestra interpretación. Tenemos que saber algo del terreno y la geografía, y en especial, de los pueblos, desiertos, valles, ríos y las montañas donde se llevó a cabo la historia bíblica en el oriente y África.

P: ¿Cuáles son algunos de los hallazgos arqueológicos más significativos? y ¿por qué son importantes?

Los dos más importantes y significativos son los Rollos del mar Muerto y la Inscripción de la Casa de David. Los rollos del mar Muerto son manuscritos bíblicos. Su hallazgo ha ayudado a disipar la creencia liberal de que el Antiguo Testamento ha sido cambiado a través de los siglos.

El segundo hallazgo de gran impacto fue la inscripción de la Casa de David encontrada al principio de los años 1990. Los estudiosos críticos decían que los relatos de los reyes David y Salomón eran sólo cuentos de hadas escritos por los judíos posteriores, durante su exilio en Babilonia, con el propósito de inventar un pasado glorioso. Esta teoría que estaba

ganando apoyo entre los eruditos bíblicos, a pesar de arrojar duda sobre si el Antiguo Testamento reflejaba sucesos históricos. Pero se demostró que esta hipótesis era falsa cuando una inscripción narrando una batalla victoriosa de los arameos en contra de Israel mencionó la "Casa de David." ¡Es evidente que en el noveno siglo a.C. ellos tenían conocimiento de la dinastía davídica!

P: Entonces, ¿a veces, los estudiosos liberales tienen que cambiar sus teorías sobre la historia bíblica cuando falta evidencia arqueológica, pero tienen que revisar su postura cuando aparece evidencia material?

El asunto es que la arqueología se trata de la antigüedad de los relatos hallados en la Escritura. Tal como los estudiosos críticos recientes propuesto que el texto bíblico refleja relatos que son inventados, la arqueología es capaz de confirmar o negar dicho argumento. Pero los datos arqueológicos también necesitan ser interpretados. Los pueden tomar eruditos el récord arqueológico y encontrar apoyo para sus posturas particulares. Por eso, hacen falta los estudiosos evangélicos entrenados en el campo de la arqueología. Eso incluye un entrenamiento apropiado en la ciencia de los estudios materiales, y el uso del récord arqueológico para reconstruir el pasado. Por eso, hacen falta instituciones académicas con departamentos arqueología bíblica que tengan su base en la investigación científica rigorosa.

P: ¿Cuál es la relación entre el trabajo arqueológico y el ministerio del Evangelio de Jesucristo?

Una fe salvífica sólo surge con un encuentro con el Señor resucitado. Es raro hacer referencia a la arqueología cuando compartimos nuestra fe en Cristo, puesto que, debido a sus pecados, las personas tienen que darse cuenta de que hay un Salvador. Frecuentemente, las personas alegan que son buena gente, pero eso es un punto de vista distorsionado acerca de su propia vida.

Por eso, las campañas evangelísticas no presentan información acerca de la arqueología cuando predican, sino que hacen llamados al arrepentimiento.

A veces, el problema de la fe, es que la han perdido debido a la alegada y supuesta evidencia arqueológica. Por eso, hacen falta los estudiosos evangélicos que puedan articular e interpretar bien el texto bíblico. Hace falta entrenar una nueva generación para lidiar con el texto arqueológico.

Una invitación a un joven musulmán a renunciar a la fe islámica y a su familia

"Allahú Akbar, testificó que no hay dios sino Alá. Testificó que Mahoma es el mensajero de Alá." Estas son las primeras palabras del llamado a un musulmán a rezar. También fueron las primeras palabras que me dijeron momentos después de mi nacimiento. Conforme a lo que me han dicho, mi padre las recitó suavemente en mi oído, como su padre hizo con él, y como mis antepasados habían hecho a sus hijos tiempo Mahoma. 10 desde el de Pertenecemos a la tribu de Ouresh, la tribu de Mahoma, y nuestra familia era centinela y testigo de la tradición islámica.

Estas palabras que mis antepasados me transmitieron fueron más que un ritual: vinieron a definir mi vida como un musulmán en el Occidente. Para la edad de 5 años, yo había recitado todo el Corán en el arábico y memorizado los últimos siete capítulos. Para la edad de 15 años, yo sabía los últimos 15 capítulos del Corán de memoria, en inglés y arábico. Todos los días recitaba innumerables rezos en arábico, dándole gracias a Alá por otro día cuando despertaba e invocaba su nombre antes de dormir.

Pero una cosa es memorizar todo esto, y otra cosa testificar a otros. Mi abuelo y bisabuelo eran misioneros musulmanes, pasando sus vidas

Todos los días me sentaba al lado de mi madre mientras ella me enseñaba a recitar el Corán en arábico. Cinco veces al día, me paraba detrás de mi padre mientras él dirigía a nuestra familia en el rezo congregacional.

¹⁰ Una adaptación de Nabeel Qureshi, "Called off the Minaret," *Christianity Today*, (enerofebrero, 2014), 95-96. Hoy Nabeel Qureshi es un mensajero itinerante con los Ministerios Internacionales de Ravi Zacharias y autor de

[&]quot;Seeking Allah, Finding Jesus: A Devout Muslim's Journey to Crist (Zondervan). Ver otro testimonio: "Mi lucha por escapar de los tentáculos del Islam," Las Doctrinas Sanas y las Sectas Malsanas, V:155-161.

predicando el Islam a incrédulos en Indonesia y Uganda. Mis genes llevaban su celo. En la escuela intermedia ya había aprendido cómo retar a los cristianos, cuya teología podía ser destruida sólo al hacerles preguntas. Enfocando identidad de Jesús, preguntaba: "Ya que Jesús adoraba a Dios, ¿por qué entonces ustedes adoran a Jesús?" o, "Jesús dijo, 'el Padre es más grande que yo.' ¿Cómo es posible que Él sea Dios?" Pero si yo realmente quería derrotar a los cristianos, les solicitaría que explicarán la Trinidad. Normalmente respondían: "Es misterio." Mi corazón se mofaba de su ignorancia, pensando: "El único misterio aquí es cómo tú podrías creer en algo tan ridículo como el cristianismo."

Fortalecido por cada conversación que tuve con los cristianos, me sentía seguro en la verdad del Islam. dio disciplina, propósito, moralidades, valores familiares y una dirección clara para la adoración. El Islam fluía por la sangre de mis venas. El Islam fue mi identidad y lo amaba. Con atrevimiento, vo solía hacer el llamado del Islam a cualquiera, y a todo el mundo que escuchara, proclamando que no hay Dios sino Alá, y que Mahoma es su mensajero. Y fue precisamente allí arriba, en el minarete de la vida islámica que Jesús me llamó.

Sus años en la universidad

Como estudiante del primer año en la Universidad Old Dominion en Virginia, hice amistad con un estudiante del segundo año. Poco tiempo después, me dio la mano cuando lo encontré leyendo la Biblia. Incrédulo de que alguien tan inteligente como él leyera el texto sagrado cristiano, disparé una serie de ataques apologéticos, cuestionando la confiabilidad de sus Escrituras y negando la crucifixión de Jesús. Inclusive reté su fe en la Trinidad y la deidad de Cristo.

David no reaccionó como los otros cristianos que yo había retado. Siempre se mantuvo firme en su testimonio y en su amistad conmigo. Lejos de eso, se hizo aún más dedicado, contestando mis preguntas, y las que él no podía contestar las investigaba. Y para colmo, seguía pasando tiempo conmigo a pesar de las preguntas.

Aunque era cristiano, su celo por Dios fue muy notable, lo cual pude comprender y respetar. Rápidamente nos hicimos los mejores amigos, apuntándonos juntos para las actividades, asistiendo a clases juntos y estudiando para los exámenes juntos. No obstante, seguíamos argumentando acerca de los fundamentos del cristianismo. Aun a veces nos apuntábamos para algunas clases sólo para discutir más y más.

Después de tres años de investigación acerca de los orígenes del cristianismo, concluí que la base para la fe cristiana era fuerte—que la Biblia era confiable y que Jesús murió en la cruz, resucitó de entre los muertos y reclamaba ser Dios.

Entonces, David me retaba a estudiar el Islam tan críticamente como habíamos estudiado la fe cristiana. De los imanes y de mis padres había aprendido acerca de Mahoma, pero no de las fuentes históricas en sí. Cuando finalmente leí las fuentes, encontré que Mahoma no era el hombre que yo pensaba. La violencia y la sensualidad goteaban de las páginas de sus primeras biografías—las historias de la vida del hombre que yo reverenciaba como el más santo en la historia.

Impactado por lo que leía, comencé a recurrir al Corán como mi defensa. Pero cuando escudriñé, su fundamento se desmoronó, igualmente con rapidez. Yo dependía de su conocimiento milagroso, y su preservación perfecta como señal de que

era inspirado por Dios, pero ambas creencias flaqueaban.

Abrumado y confundido por la debilidad del caso en cuanto al Islam, comencé a buscar la ayuda de Alá. O ¿fue de Jesús? Ya no sabía en qué depender. Me hacía falta oír de Dios mismo quien era Él. Gracias a Él, al crecer en la comunidad musulmana, yo había visto a otros implorar a Alá para su dirección. La manera en la cual los musulmanes esperan escuchar a Dios es a través de los sueños y las visiones.

La contestación de Dios

Durante el verano después de graduarme de la Universidad, comencé a implorar a Dios diariamente. "Dime ¡quien tú seas! Si eres Alá, muéstrame cómo creer en ti. Si tú eres Jesús, ¡dímelo! Quienquiera tú seas, yo te seguiré, no importa el costo."

Para el final de mi primer año en la escuela de medicina. Dios me había dado una visión y tres sueños, el segundo de los cuales fue el más poderoso. En ese sueño, vo estaba parado en el umbral de una puerta extremadamente estrecha, observando a la gente tomar sus asientos en una fiesta de boda. Con desesperación, yo quería entrar, pero no pude, debido a que todavía yo no había aceptado la invitación de mi amigo David a la boda. Cuando yo desperté, sabía lo que Dios me estaba diciendo, pero buscaba verificación adicional. Fue después que encontré la parábola de la puerta estrecha en Lucas 13:22-30, que logré comprender como Dios me estaba mostrando mi condición.

Pero yo todavía no podía entrar por la puerta. ¿Cómo podría yo traicionar a mi familia, después de todo lo que habían hecho por mí? Si me convirtiera a Cristo, no sólo perdería toda conexión con la comunidad musulmana a mis

alrededores, sino también con mi familia, y perdería su honor. Mi decisión no sólo me destruiría a mí, también destruiría a mi familia, los que más me amaban y tanto habían sacrificado por mí.

Yo comencé a estar de luto por el impacto de esa decisión, que sabía que tendría que tomar. El primer día de mi segundo año en la escuela de medicina, me pesó más de lo que yo podía soportar. Anhelando consolación, decidí no asistir a la escuela. Cuando regresé a mi apartamento, coloqué el Corán y la Biblia frente a mí. Volví al Corán, pero allí no había consuelo. Por primera vez, me pareció que ese libro era totalmente irrelevante a mi sufrimiento y a mi vida. Sentí que era un libro muerto.

Puesto que no había ningún otro lugar a donde ir, abrí el Nuevo comencé Testamento a leer. Rápidamente, llegué al pasaje que decía: "Bienaventurados los que lloran, pues ellos recibirán consolación" (Mt 5:4). Esas palabras saltaron de la página como si fueran eléctricas, y se puso en marcha mi corazón. No pude dejar de leer la Biblia. Comencé a leerla fervorosamente hasta llegar a Mateo 10:37, que me enseñó que yo tenía que amar a Dios más que a mi madre y padre.

"Pero Jesús," yo dije, "si te acepto, eso sería como morir. Tendré que soltar todo." El siguiente verso me habló diciendo: "El que no toma su cruz y me sigue no es digno de mí" (NVI). Jesús habló con gran franqueza y, para los musulmanes, seguir el evangelio es más que un llamado a rezar. Es un llamado a morir.

La decisión inescapable

Me arrodillé al pie de mi cama, y rendí mi vida a Cristo. Unos días después, las dos personas que más me amaban en este mundo fueron destrozadas por mi SIGUIENDO LA SANA DOCTRINA URB. CROWN HILLS 138 AVE. W. CHURCHILL PMB 405 SAN JUAN, PR 00926-6013 PRESORTED STANDARD US POSTAGE PAID SAN JUAN, PR PERMIT NO. 180

traición. Hasta el día de hoy, mi familia está destrozada por la decisión que yo tomé, y es terrible (atroz) cada vez que veo el costo que tuve que pagar.

Pero Jesús es el Dios del cambio de dirección, y de redención. Por su muerte, Él redime a los pecadores, dándoles vida abundante. De esa manera, cambio un símbolo de ejecución criminal, y le dio un nuevo significado de salvación. Redimió mi sufrimiento al hacerme depender de Él para cada momento de mi vida, volteando mi corazón hacia Él. Fue allí, en mi dolor, que le conocí a Él íntimamente. Me alcanzó por medio de las investigaciones, los sueños y las visiones, y me llamó a orar en mi sufrimiento. Fue allí, donde encontré a Jesús. Seguirle vale más que lo que tuve que soltar y abandonar.